

13 DE ENERO 2015

1. Se lee minuta ordinaria del día 25 de noviembre del 2014.
2. Lista de asistentes.
3. Instalación del quórum.
4. Se presentan los comisionados representantes del Comité Académico de Carrera.
5. El Dr. Mario Alfredo Rodríguez León, informa al Comité que nos están solicitando el Plan de trabajo de la Carrera de Médico Cirujano, para el 26 de febrero del año en curso. Comentó los 7 programas que inciden de manera transversal en las 7 carreras de la Facultad, incluyendo la nuestra. Pide que los integrantes del CAC sean portavoz de dichos programas. Refiere que se debe aumentar la eficiencia terminal y el porcentaje de titulación. Mejorar el curso propedéutico y el primer año de la carrera, ya que hay deserción importante en ese periodo escolar. Los resultados muestran que los alumnos en un alto porcentaje viven para su carrera, no trabajan, son solteros, 64 al 66% son mujeres y que tenemos alumnos de privilegio. Comparar cantidad y calidad con el ENARM para tener un mejor perfil sobre la situación.
6. El Dr. Mario Alfredo Rodríguez León. Para el proceso de acreditación, tener memoria y perspectiva, además de verlo de manera más objetiva. Prever la acreditación del 2019, los alumnos son los que deben acreditar nuestro trabajo ya que son los sujetos y objeto de lo que hacemos, la acreditación debe ser continua del día a día. Los profesores nos acreditan con nuestra organización, nuestra planeación y evaluación que permita la mejora continua, ya que esta debería ser diaria. Tendríamos que estudiar los criterios para la acreditación
• internamente.
7. Plan de Estudios: El Dr. Mario Alfredo Rodríguez León pregunta la pertinencia de cambiar, modificar, adecuar o modernizar el Plan de estudios. Es ¿Cambiar el Plan de Estudios?

- La Dra. Guadalupe Reyes: Considera que sí, para adecuarlo a sistemas modernos y programas de la medicina.

- El Dr. Armando Gutiérrez, sugiere la acción de modificar, acorde a las necesidades o parámetros internacionales. En cuanto a las disciplinas con alto índice de reprobación, cambiar e integrar las nuevas que no existen.

- El Dr. Ignacio Valdez: Opina que sí a la modificación, ya que hay condiciones de obsolescencia en infraestructura y como formadores en áreas como biología molecular, genética, inmunogenética, histogenética. Simplemente preguntar sobre farmacología. Los recursos y preparación se deben empatar, con los cursos que se impartirán en el ciclo escolar.

- Dr. Ramón Lozano: Sí, se requiere de modificaciones. El reto será lo contractual. En lo académico es muy valioso adecuar el Plan de Estudios.

- Dra. Carmen García. Si tiene muchas características buenas como la interdisciplina, no todo es malo. Solo hacer algunas modificaciones, cambiar morfología a primero, más horas de farmacología. Hacer "materias flexibles".

- Alumno Jonathan: Adecuar el propedéutico; algunas materias requieren más tiempo, como farmacología. Se pierde tiempo en microbiología y no se hace interpretación, no se lleva inmunología, investigación. En inglés no es muy buena. La búsqueda de información te da herramientas. Horarios excesivos sin modificar.

- Dr. Jesús Perea: Hacer un estudio preciso de toda la carrera, más extenso, asesoramientos legales y con expertos en educación, de otras escuelas. Disposición política. Se tendrán que modificar horas, áreas. Formación disciplinar. Es complejo; hay resistencia al cambio. Se pone en juego la estabilidad laboral. ¿Qué queremos en la FES - Zaragoza? Contemplar todo.

-Dr. Rodríguez.- Los cambios no les tocarán a los estudiantes que están ahora, pero sí como docentes o funcionarios en un futuro, nivel y calidad educativa. El proyecto debe ser labor de todos y la cabeza el CAC.

-Dra. Beatriz Cruz: El plan de estudios deberá ser vanguardista. Primero discutir el modelo educativo. Tener nuestra identidad de nuestro Plan de Estudios. Si se cambia se tendrá que hacer homologación para la contratación y sobre la modalidad, si se opta por anual o semestral.

-Dr. Rodríguez: Finca la responsabilidad histórica del CAC para modificar el Plan de Estudios; esta es una tarea que deja para reflexión:

1. Revisar planes de Estudios Nacionales e Internacionales, consultar que está pasando. Todo lo que metamos debemos cumplir.

2. El porqué del paro del IPN, las razones de los alumnos.

Reorganización académica: mayor acción, las reuniones del CAC, deberán ser más frecuentes, hasta hacer comisiones, por lo menos cada semana,

para organizar el trabajo (acreditación, Plan de Estudios y reorganización). Las reuniones no serán de más de dos horas y comenzando a la hora programada. Informa que no hemos tenido los resultados o calificaciones del EPO.

El Dr. Rodríguez refiere que la reestructuración debe ser con la estructura de la carrera y el CAC, para mejorar la actividad de enseñanza, investigación y servicio.

3. Solicita que le hagan una propuesta de nombres, personas para Ciencias Biomédicas y Salud Pública. Tres nombres incluyendo a los funcionarios que están ahora. Esto será para entregar el día viernes.

- Beatriz Cruz: Propone las reuniones del CAC más temprano y al pleno por mayoría de votos decide sea a las 8:00 a.m.

- Alumno Fernando (alumno): Propone asignar un número obligatorio de consultas por alumnos. En el Propedéutico, correr clases vespertinas 2 o 3 materias de llevar. No ver tantos temas. Se actualizaron los programas pero en práctica de disección no. En histología las laminillas ya están rotas y los microscopios deteriorados. En el laboratorio de Farmacología aumentar horas. En las rotaciones médicas e internado hay muchos temas y luego no hay clases de medicina interna y familiar. Fisiopatología de tercer año y terapéutica, hay falta de compromiso y los profesores dan información obsoleta.

- Dr. Lozano: Solicita que las horas de apoyo se vigilen, ya que hay horas de grupo contratadas.

- Dr. Rodríguez: Se deben revisar los planes y resultados de las horas de apoyo.

- Dr. Perea P: Solicita a las convocatorias que serán pegadas apropiadamente y mejor difundidas

- Dr. Mario Rodríguez: Existen bancos de cortes histológicos en vía electrónica. Hablar en el propedéutico sobre las reglas, aspectos sociales de la medicina, mortalidad nacional, sobre recursos de informática con los que contamos y la recuperación de evidencias electrónicas.

La sesión se dio por terminada a las 10:30 horas.

ATENTAMENTE

"POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU"